

## MIL TONELADAS DE CAFE DE GUINEA IMPORTÓ CANARIAS EN 1956

En 1956 la Guinea española ha enviado a la metrópoli 6 300 toneladas de café. Se trata de la cifra más alta registrada hasta la fecha. De dicha cantidad, 1 000 toneladas se destinaron al consumo de las islas Canarias y el resto al de la Península.

## Disminución en la producción de coches norteamericanos

Noticias de América nos dicen que la industria americana del automóvil arroja en el año último una cifra de producción de 5 802.000 turismos, es decir, 2 100 000 menos que en 1955. Aunque es verdad que 1955 fué considerado como un año récord.

Los «tres grandes» (Chrysler, General Motors y Ford) han construido 5 601.000 coches (el año anterior la cifra era de 7.592.482). Y los «independientes», es decir, Studebaker, Packard y American Motors, han construido 200.000 por 340 000 en 1955.

## Descubrimiento de una mina de plomo, zinc y plata en Ciudad Real

**HORCAJO DE LOS MONTESES** (Ciudad Real).—Una mina, al parecer de gran riqueza, ha sido localizada en este término municipal, en plena sierra de Cabañeros, en el límite de las provincias de Toledo y Badajoz. Las primeras impresiones logradas en los estudios realizados no pueden ser más optimistas, pues a simple vista se observa la riqueza de sus filones y venas, que se encuentran recubiertos de extensas capas de cuarcita.

Estos yacimientos, que serán pronto explotados, se encuentran a 14 kilómetros del pueblo, en terrenos de propiedad particular, aunque de difícil acceso.

Los análisis arrojan riqueza mineral de plomo, zinc y plata.

### LEA EN ESTE NUMERO...

Posibilidad de explotaciones mineras en LANZAROTE a cargo de una importante empresa nacional (página 2).



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Núm. 196 - Año V

Arrecife de Lanzarote  
12 de Febrero de 1957

Redacción y  
Administración:

Hermanos Zerolo, 7  
Apartado, 32

UNA NOTICIA QUE HA TRAIIDO «COLA»

## Desde Barcelona se interesan por la adquisición de otra isleta lanzaroteña

### Capitalistas de Las Palmas y Arrecife estudian la posibilidad de construir una sociedad para edificar pequeños hotelitos de recreo en ALEGRANZA

En la pasada semana, y después de dada a conocer en los periódicos españoles la recepción de las cartas desde Ceuta y Madrid, en la alcaldía de Arrecife se ha recibido otra nueva misiva de don Juan Carrera, dueño del Bazar Santa Eulalia, de Barcelona, cuyo contenido reproducimos: «Barcelona, 1 de febrero de 1957.- Sr. Alcalde de Arrecife de Lanzarote. Muy señor mío: Le agradecería tuviese a bien informarme respecto a las islas que ahí se encuentran en venta, según los periódicos españoles, ya que tengo grandes deseos de comprar una, por cuyo motivo le ruego tenga la amabilidad de escribirme dándome condiciones de venta, lugar en que se encuentran, y otros detalles. Mil gracias y ruego a Dios viva usted muchos años para bien de España».

Este es el texto de la segunda carta recibida por el Ayuntamiento de Arrecife. Nos tememos que de continuar las cosas así, el alcalde de la ciudad se va a ver en la necesidad de contratar los servicios de un secretario particular, porque... ¡señores!

### Aleganza isla ideal para los «enemigos» del mundo

La isla de Aleganza, la más septentrional de nuestro archipiélago, que mide 14 kilómetros cuadrados de superficie, reúne inmejorables condiciones para la caza, la pesca... y la soledad. Sus costas, formadas por abruptos acantilados y caprichosas radas y caletas, le dan todo el aspecto de una isla hecha para aventuras y correrías de piratas. Hasta se habla de que existen allí grandes tesoros escondidos. Su zona central es completamente llana, apta para el cultivo (también en Aleganza hay cenizas vol-

cánicas), presentando en determinados sectores una espesa vegetación salvaje constituida en su mayoría por euforbias de jugos lechosos que sirven de alimento a las setenta cabezas de ganado cabrío que allí posee su dueño don Manuel Jordán.

En sus costas surrias tiene la isla una caldera volcánica—con cráter de un kilómetro de diámetro—en cuyo fondo florecieron en épocas pasadas bosquecillos de almendros, hoy totalmente desaparecidos.

Dispone de tres pequeñas pero hermosas playas: una de arenas rojas, otra de diminutos cantos rodados negros, y una tercera totalmente cubierta por «jables» blancos del Sáhara. También posee un pintoresco montículo, de brillo nacarado, constituido por un enjambre de conchas marinas. Hay asimismo en Aleganza cuatro aljibes, aunque sin techar, con cabida para tres mil metros cúbicos de agua.

Tres kilómetros cuadrados de la isla pertenecen al Estado, y en ellos se asienta un potente faro de orientación marítima, que sirve de guía a los miles de

buques que anualmente cruzan las aguas de Canarias rumbo al continente africano.

Existen en Aleganza riquísimas zonas marisqueras, algunas inaccesibles por la peligrosidad de sus abruptos acantilados. Sobre la superficie de sus rocas y peñascos negros viven las más variadas especies de mariscos, tales como cangrejos, percebes, lapas, almejas, «burgados», clacas, etc. Hay también en sus alrededores, de aguas azules, limpias y brillantes, todo un mundo de grandes y pequeños peces, capaz de satisfacer plenamente las exigencias del más ambicioso cazador submarinista.

Otra de las sorprendentes novedades que ofrece esta isleta atlántica española es la presencia de cientos y cientos de aves marinas—pardelas—que en determinadas épocas del año son materialmente barridas por las escopetas de los cazadores que se acercan a sus costas utilizando lanchas y barquillos, mientras otros las combaten directamente, arrancándolas del fondo de sus madrigueras, vol-

(Pasa a página quinta)

## Cataluña ha exportado en diciembre 62.000 kilos de flores Gran Bretaña, Alemania y Suiza, principales naciones clientes

**BARCELONA.**— En una importante asamblea celebrada por horticultores y floricultores se ha participado que, merced a las gestiones iniciadas hace tiempo por la embajada de España en Bonn, y en las que ha participado también el Sindicato Nacional de Frutos y Productos Hortícolas, se ha obtenido una cláusula de mejoramiento en la exportación de claveles a la República Federal

Alemana.

En la propia reunión se anunció que el volumen de la exportación de claveles y de otras flores fué de más de 62.000 kilos en el pasado mes de diciembre, siendo los principales consumidores Gran Bretaña, la República Federal Alemana y Suiza, efectuándose exportaciones de menor importancia a Escandinavia y Austria.



**PERFIL ISLEÑO**

**SED EN LOS CAMPOS**

Con la conducción de aguas desde Famara, cuya importancia y trascendencia nunca sabremos calibrar en su justo y exacto valor, Arrecife ha solucionado de una vez para siempre su eterno y acuciante problema del abastecimiento hidráulico.

Mas, quizá llevados por el natural optimismo y alegría que este hecho representa en sí, los arrecifeños nos hemos desentendido — acaso obrando un poco a la ligera— de las imperiosas necesidades que en este sentido siguen teniendo todavía tantas y tantos pueblos y aldeas del interior de la isla.

La alarmante tardanza en la producción de lluvias durante el actual invierno—que de prolongarse por mucho tiempo podría acarrear muy lamentables consecuencias para la economía lanzaroteña — ha puesto nuevamente sobre el tapete la actualidad de este delicado asunto.

Los campesinos isleños están viviendo en estos momentos (¡asa a página séptima)

**Dos redactores del diario madrileño «Arriba» llegaron el sábado**

En las últimas horas de la tarde del sábado llegaron a Lanzarote, en una pequeña falúa que les condujo desde el pueblo fuerteventurense de Corralejos, el redactor del diario madrileño «Arriba» — también excelente novelista — Ignacio Aldecoa, y el redactor gráfico de dicha publicación José Pastor, considerado como uno de los mejores fotógrafos españoles, quien recientemente ha realizado valiosos trabajos en la zona del Canal de Suez, y con anterioridad, otros, en Brasil, Francia, Alemania Italia y la Unión Soviética.

Dichos periodistas han venido a Canarias como enviados especiales del prestigioso diario madrileño, para confeccionar diferentes reportajes sobre la vida de las islas de nuestro archipiélago, algunos de los cuales han visto ya la luz pública con notorio éxito.

Deseamos a los distinguidos compañeros una grata y feliz estancia en Lanzarote.

**Una importante empresa de Madrid estudia la posibilidad de efectuar explotaciones mineras en LANZAROTE**

**De resultar positivos los estudios se montarían instalaciones por un valor aproximado de veinte millones de pesetas**

El tema de más rigurosa y palpitante actualidad en nuestro archipiélago (la venta de isletas lanzaroteñas ha pasado ya a un segundo plano) lo constituye hoy la posible explotación minera «en grande» de la isla de Lanzarote.

Aparte de los varios y positivos análisis efectuados recientemente en Arrecife por el

Postales en color sobre nuestra isla

**Han sido obtenidas por el fotógrafo alemán Otto N. Reuss**

Tres días ha permanecido en Lanzarote el fotógrafo de nacionalidad alemana M. Otto N. Reuss, especializado en la obtención de fotografías en color natural.

En varias excursiones ha recorrido las principales zonas turísticas de nuestra isla, en las que ha realizado diferentes y valiosos trabajos para la confección de tarjetas postales, en color, sobre Lanzarote, primeras de este tipo que aquí se obtienen.

El señor Reuss, que lleva cuatro años residiendo en Barcelona, es un auténtico enamorado de España, de muchas de cuyas provincias posee estupendos trabajos fotográficos de su especialidad, que hemos tenido ocasión de admirar en el Parador Nacional.

Calcula que dentro de un par de meses podrán estar a la venta estas postales en color sobre Lanzarote.

Tal ha sido el entusiasmo y admiración del señor Reuss por nuestros paisajes y escenas campesinas, que nos hizo saber su propósito de volver a Lanzarote en el próximo verano para filmar aquí un documental cinematográfico en color, relacionándolo con determinadas facetas de la historia «guanche» lanzaroteña.

químico señor Calahorra, que le han permitido obtener metales nobles por tratamiento de zafras de constitución volcánica, los estudios e investigaciones que sobre Lanzarote se han venido realizando desde hace algún tiempo, presentan ahora, con las noticias particulares que nos llegan de la Península, una nueva e interesantísima faceta.

Aseguran esas noticias que una prestigiosa e importante empresa nacional minera ha comprobado en sus laboratorios de Madrid, y por sus propios químicos, la existencia de crecidos porcentajes de metales nobles (principalmente plata, oro y platino) en materiales volcánicos de Lanzarote previamente tratados.

Dicen también esas informaciones que en fecha próxima visitará Arrecife una comisión técnica de la citada empresa a fin de estudiar sobre el terreno la extensión y continuidad de esos criaderos, y en caso de obtenerse los resultados positivos que son de esperar, proceder al inmediato montaje de una instalación industrial— cuyo valor se calcula en unos 20 millones de pesetas — para comenzar seguidamente el tratamiento de zafras en orden a las cincuenta o sesenta toneladas diarias.

La noticia, como podrá apreciarse, es digna de ser tenida en consideración, no sólo por lo que, de confirmarse, significaría para Lanzarote, sino por la importancia y trascendencia que podría tener también incluso para la economía nacional.

**SE VENDE**

coche marca «Essex» 17 H. P. recién reparado, transformado en camioneta. Informes, carretera «Los Mármoles», núm. 91

**¿Construcción de un bloque de doce escuelas y viviendas para Maestros en ARRECIFE?**

Van por muy buen camino las gestiones que se realizan en el sentido de construir en nuestra capital un grupo de doce escuelas (seis para niños y seis para niñas) y bloque anejo de 12 viviendas para Maestros y Maestras Nacionales.

De llevarse a efecto esta importante obra docente, de la que tan necesitada está nuestra ciudad, el bloque sería levantado en un solar de 4 000 metros cuadrados de superficie propiedad del Ayuntamiento de Arrecife, situado a la salida de la carretera del Centro.

En las gestiones que actualmente se llevan a cabo en este sentido destacan el interés demostrado por el Gobernador civil y Jefe Provincial del Movimiento, señor Martín-Cobos; inspectora de Enseñanza Primaria de la Zona Primera (en la que está incluida Lanzarote), señorita Cándida Cadenas y Campo, y Ayuntamiento de esta capital.

**Canarias, posible escenario de una competición internacional de pesca submarina**

Por la Delegación en Las Palmas del Centro de Investigaciones Acuáticas Submarinas (C.I.A.S.) se viene estudiando con cariño e interés la organización de un concurso internacional de caza submarina, en colaboración con Hoteles Unidos, S. A. (H.U.S.A.) para celebrar en aguas de Canarias durante los meses del próximo verano.

Nada de particular tendría que para la celebración de tan interesante competición fueran elegidas las costas de Lanzarote, tan ricas en zonas y bancos piscícolas.

**CAMPEONATO JUVENIL RESULTADOS**

San Fernando, 6; Vega; 0 Imperial, 1; Ciclón, 0; Lomo, 4; Graduada, 2; Próximo Domingo A las 11, Lomo - Ciclón; a las 12 Imperial - Vega; a las 3 San Fernando - Graduada.

COLABORADORES DE «ANTENA»

# Positura ante una Exposición

Por Abel Cabrera Díaz

Inesperadamente, con la sabrosa degustación de toda elegante sorpresa bienintencionada, la sala de actos de nuestro Cabildo Insular presentaba el pasado domingo en sus paredes la vibración espiritual de unos cuadros maestros: Pintura española de los siglos XI al XVIII, enaltecedora de humanos valores plasmados en lienzos. Y en el ambiente que allí respirábamos, se inspiraban aires de atmósferas en plétora de geniales pintores en sus dádivas triunfales al arte.

Velázquez, Ribera, Murillo, El Greco, Cano, Zurbarán, Goya y muchos más — y conste nuestra intención de no establecer una escala preferente — vienen a Lanzarote a exhalar parte de sus prodigiosas concepciones. Y Lanzarote, como siempre, acoge a sus visitantes con elocuente silencio, con la callada compostura de su presencia contemplativa. Y en el desfile por la sala de actos del Cabildo Insular, percíbense internas partituras musicales en cada uno de los asistentes. Mu-

sicalidad del alma de Lanzarote que los maestros pintores, en su glorificación, habrán recogido jubilosos, más que como ofrenda a sus méritos, como comprobación de la meritoria espiritualidad de nuestra isla.

La Exposición de reproducciones de pintura española, que la incipiente asociación de antiguos alumnos de nuestro Instituto Nacional de Enseñanza Media nos anuncia abierta al público de Lanzarote, está constituyendo un franco éxito. Lanzarote, en su apartamiento de las destemplanzas e históricas estridencias históricas del mundo, sabe agradecer sentidamente, a cuantos hayan contribuido a esta manifestación cultural, su valiosa participación. Porque la sociedad está, no ya deseando, sino logrando calladamente un acrecentamiento rápido de los cultivos de todos y cada uno de los hombres, seres portadores de un alma y un cuerpo en trayectoria terrena hacia lo eterno.

ARRECIFE, febrero de 1957

# Consideraciones sobre el Ayer

Por Aureliano Montero Gabarrón

¡Paradoja de la vida! El tiempo pasa muy a pesar nuestro; pero, ¿quién no, muchas veces, siente el deseo de que transcurran pronto unas semanas, unos meses y hasta incluso unos años? Por salir de una situación apurada o alcanzar una fecha determinada en la que posiblemente tendremos una aspiración cumplida, queremos que el tiempo transcurra veloz, a toda marcha, sin que apenas nos demos cuenta. Y luego, ¡ah!, quién volviera alayer aunque hubiéramos de comenzar lo andado. Volver a empezar es la ilusión imposible que se apodera de nosotros. Recuerdos. Nostalgias. Y miramos al Ayer como cosa lejana, con la mezcla de cariño y tristeza que da lo verdaderamente inalcanzable.

Mas poco importa que al mirar atrás encontremos lo más oscuro de nuestra vida y que posiblemente nos hallemos contentos de nuestro presente, porque en definitiva, tendremos en lo más recóndito de nuestro corazón un recuerdo lleno de amor para el inolvidable amigo Ayer.

Dedicamos ratos a la meditación con el Ayer. Somos sinceros. Nos agrada sentirnos culpables en el silencio de nuestra conciencia. ¡Que sólo nos oiga el Ayer! Son éstos, momentos en los que el hombre se abre noblemente. En ellos está la verdadera medida del hombre.

Se acusa a si mismo de no haber hecho nada bueno; de no ser camarada de la buena moral, del respeto, de la verdad. Se pide perdón a si mismo, llegando a prometerse una vida nueva, una vida de reformas que cicatrice pecados del pasado. Nacen en él buenos propósitos. Pero en la mayoría de las veces apenas si tiene el efecto de una luz fugaz. Estamos tristes del pasado y haremos por engañarnos con falsas justificaciones. Viviremos el presente. Tal vez mañana... reiremos entre el engañoso medio ambiente; pero reiremos. Y si nos preguntamos ¿qué hacemos?, en seguida la jactanciosa respuesta: ¡Vivir!

¡Oh, Ayer!; qué poco nos valemos de tus enseñanzas; de que poco le sirve al hombre mirar atrás, ver ruinas!... Ponemos tanta fe en el futuro, tan incierto e inseguro siempre, que que no nos queda lugar para atender a las experiencias del pasado.

Y luego, cuando el camino de la vida toca a su fin. Tú, Ayer, te ríes y con razón. ¡La justicia es implacable!

ARRECIFE, febrero de 1957

## Cigarrillos «CUMBRE»

Ofrece un «stock» de insuperables tipos: LUJO, EXTRALUJO, EXTRACORTO, EXTRALARGO, (lujo habano), ESPECIAL (especial, habano), BLANCO Y AMARILLO (virginio)

TODOS LO FUMAN, PORQUE ES EL MEJOR

Optica

# Moncar

## FABRICA DE MOSAICOS "EL CARMEN"

Mosaicos hidráulicos, mármoles y granitos. Decoración en yeso y piedra artificial. Baldosas de cemento. Tuberías de cemento en todos diámetros, piletas, depósitos agua, fregaderos, etc. etc.

Pedidos a DIAZ Y LORENZO, Sda. Ltda.

León y Castillo, 1-Teléfono, 109 - Plaza de las Palmas, 2-Teléfono, 165



Agente de ventas: Bernardo Morales Méndez.-G. Escámez, 4

## CASA

recién construída, se VENDE, a precio económico, en la calle Blas Cabrera Topham (La Vega). Para informes, Manuel Tejera Torres.

## SE NECESITA

dependiente de mostrador, con conocimientos del ramo de Ferrería. INFORMES: Sucesores de Manuel de la Cruz.-Hermanos Zerolo, 9

**CORREO DE REDACCION**

**Museo en el Castillo de San Gabriel**

Arrecife, 28 de enero de 1957 Sr. Director de ANTENA.

Distinguido señor; En más de una ocasión se ha traído a las columnas de este semanario el tema del Castillo de San Gabriel y últimamente, como muy oportuna y simpática inocentada, nos lo ha presentado con la forma exterior mas ideal en que debiera estar, lo cual me induce a exponerle una modesta idea:

Cuantas veces se ha hablado del cuidado que se debe a esta joya de la historia de nuestra isla, se nos presenta la idea, ya generalizada, de convertirlo en un museo o archivo-biblioteca. Verdaderamente el interior del castillo es reducido y quizás presente dificultades el convertirlo en Museo General, pero con buena voluntad y colaboración por parte de los lanzaroteños y el apoyo de las autoridades locales, creo en la posibilidad de llevarlo a cabo, lo que, también serviría de «llamada» para el cada vez más crecido número de turistas que nos visita.

Este Museo comprendería un archivo-biblioteca de documen-

tos referentes a la historia de Lanzarote, así como un Museo de armas, pues en sus troneras podrian asentarse de nuevo esos cañones que sirven de amarre en el «Muelle Chico» y Puerto de Naos, y su interior adornado con gráficos de los ataques piratas, ingleses, franceses, etc. a la isla; de las incursiones del marqués de Lanzarote al Africa; lo completaría, en fin, pistolones, mosquetes, dagas, etc. ya que en Lanzarote hay personas que, puede asegurarse, aportarían mucho.

A sus murallas reparadas, su campana restituida y sus cañones permanentemente centinelas, añadiríamos esas escalinatas-jardines de Prats y el paseo limpio del Puente de las Bolas... Lanzarote, entonces, habrá dado un gran paso tanto en el orden cultural como en el de la preparación turística de Arrecife.

Es una idea que me permito exponer por si alguien la considerase digna de ser acogida, total o parcialmente.

Suyo affmo. DICARA

**Un ruego a la Alcaldía**

Sr. Director del semanario ANTENA. Muy señor mío: De más allá vi publicado en el semanario de su digna dirección el caso de una anciana que al caer en la acera de la calle de León y Castillo situada junto a la vivienda marcada con el número 40, se propujo lesiones.

Hoy quiero decir a usted que días pasados fui testigo de otra caída en la misma acera, de una señora maestra nacional, a quien tuve que ayudar a levantar del suelo.

Si ese acerca no puede ser de momento reconstruida, ¿no se podría, al menos, taponar con unas cuantas piedras y un poco de cemento, para evitar nuevos accidentes de este tipo?

Sin otro particular y esperando ser atendido en esta petición por considerarla de necesidad y justicia, le saluda atentamente

**MULTAS MUNICIPALES**

Relación numérica de las multas impuestas por la Alcaldía, en el pasado mes de enero de 1957.

Por infracción del Código de Circulación, 12; por infracción de Ordenanzas Municipales, 10; por escándalo en la vía pública, 10; por faltar a la Escuela, 5. Total, 37.

Arrecife, 7 de febrero de 1957 El Alcaide

tamente su affmo. s.s.

UN VECINO

**COMITE DE COMPETICION**

Acuerdos del Comité de Competición de la Delegación Insular de Fútbol, sobre el partido Juventud-Arrecife, celebrado el día 3 de febrero de 1957.

JUGADORES. —Arrestar por dos partidos al jugador del U. D. Arrecife Tomás Arrocha Rodríguez por insultos al árbitro. Amonestar severamente e inhabilitar por un mes en el cargo de capitán al jugador del mismo club Hiram de León Ramos por protestar las decisiones del árbitro e intentar retirar el equipo del terreno de juego. Amonestar severamente al jugador del C. D. Juventud Luis Reina González por pérdida deliberada de tiempo (Art. 99 cap. D C y A respectivamente).

CLUB Y ENTRENADORES. —Amonestar severamente al C. D. Juventud por no presentar Delegado de Campo para dicho encuentro Amonestar al U. D. Arrecife y a su entrenador por las faltas cometidas por los jugadores de dicho club.

Arrecife, 7 de febrero de 1957

SI PERO...

**CLIPER**  
ES EL MEJOR REFRESCO

**Importantes noticias sobre la subida de fletes de la Trasmediterránea**

La Secretaría particular del Gobierno civil de nuestra provincia ha facilitado a la Prensa la siguiente nota:

Como consecuencia de las gestiones realizadas por nuestras Primeras Autoridades y Corporaciones, se ha recibido en este Gobierno civil un telegra-

ma del señor Ministro de Comercio, comunicando haberse dado instrucciones a la Compañía Trasmediterránea, para que siga aplicando las mismas tarifas en los fletes de aquellas mercancías de singular interés para el abastecimiento de la Provincia.

**Instituto Social de la Marina**

Delegación Regional de Canarias

Patronato del grupo de 200 viviendas en Puerto Naos

—ARRECIFE—

**CONCURSO DE ADJUDICACION**

Por el presente se hace público que a partir de esta fecha y por todo lo que resta de mes se recibirán en las oficinas de la Subdelegación de este Instituto en Lanzarote (calle García de Hita, 22, de Arrecife) las solicitudes de cuantos deseen optar a una de las viviendas que integran dicho Grupo.

De acuerdo con las normas aprobadas por el Consejo General del Instituto Social de la Marina para estos casos, la adjudicación de dichas viviendas tendrá efecto entre armadores, personal titulado y marineros pescadores, en proporción al número de los actualmente existentes allí (Se advierte que sólo tendrá la consideración del armador, a estos fines el que va a bordo como tripulante, realizando faenas de pesca). Y, asimismo, el orden de preferencia establecido, a tales efectos, es el siguiente:

- 1.- Los pescadores que constituyen familia numerosa; y dentro de esta condición, los que más tiempo lleven en la profesión.
- 2.- Los cabezas de familia, con as-

cediente pescador, que se hallen dedicados o interrumpidamente a faenas de pesca.

3.- Los cabezas de familia sin ascendiente pescador, que lleven el mayor número de años dedicados a la pesca. Dentro de cada grupo tendrán preferencia los pescadores mutilados de guerra o condecorados en campaña.

Los anteriores extremos extremos deberán ser acreditados documental-mente, así como cualesquiera otro referente a una apremiante necesidad de vivienda o número de familiares que en la actualidad conviven con el solicitante.

Las referidas solicitudes habrán de producirse en el modelo especialmente habilitado al efecto, que los interesados podrán recoger en las precitadas oficinas de nuestra Subdelegación de Lanzarote.

Las Palmas de Gran Canaria, 6 de febrero de 1957.-El Delegado Regional Firmado, Manuel Pérez de la Barreda.

**Bar - Restaurante « JANUBIO »**

Don José Domínguez Torres y don Juan Rodríguez Acosta, nuevos empresarios del bar-restaurant «Janubio», tienen el gusto de participar a los habitantes de Lanzarote que a partir de mañana, miércoles, se harán cargo de la dirección de este bar, cuyos servicios de cocina estarán a cargo de un famoso Maestro de Las Palmas de Gran Canaria.

Precios especiales para bautizos, bodas, banquetes y primeras comuniones.

**SOLARES**

se venden en Tabiche Chico. Informes, Coronel Bens, 27 - ARRECIFE

**Enrique Díaz Bethencourt**

Agencia-Tránsitos Consignaciones León y Castillo, 8- Teléfono, 67

**Cine "ATLANTIDA"**



HOY MARTES, extraordinario ESTRENO, 7'15 y 10'15

# DOMINGO MANFREDI, premio nacional de novela, escribe a sus amigos de Lanzarote

Hace pocos días dimos a conocer a nuestros lectores la noticia de la concesión del premio de novelas Sevilla, dotado con 50 000 pesetas, al joven y prestigioso escritor español Domingo Manfredi Cano.

Manfredi, que también ha sido finalista de un premio Nadal y autor asimismo de diversas obras literarias y poéticas, está considerado actualmente como uno de los más positivos valores de las letras españolas.

Domingo Manfredi vivió cerca de 20 meses en Lanzarote, allá por el año 1943, como oficial provisional del Ejército.

En los diferentes reportajes y entrevistas que de él se han publicado en revistas y periódicos españoles, jamás Manfredi olvidó el nombre de nuestra isla a la que siempre ha profesado un sincero cariño y aprecio.

Todos los lectores de ANTE-NA conocen las bellas y sentidas estrofas de su romance «Lanzarote», que hoy figura ya

en el archivo literario de nuestra futura historia isleña.

Días pasados, con motivo del homenaje que le fué rendido en Madrid por destacadas personalidades españolas entre las que figuraban los Directores Generales de Prensa, Radiodifusión, etc, pusimos un telegrama a Manfredi el que testimoniábamos la adhesión incondicional y cariñosa de sus buenos amigos de Lanzarote — que nunca le han olvidado — en día de tan entrañable significación para él.

Como contestación a nuestro telegrama, Manfredi nos ha escrito una amable y cariñosa carta, que nos tomamos la libertad de publicar aun sin su autorización, porque en ella se refleja todo lo que para Manfredi significa esta isla nuestra, que él añora y quiere todavía, con esa exquisita sensibilidad espiritual, que es nervio y carne de su extraordinaria y rica personalidad literaria: La carta dice así:

Madrid, 5 de febrero de 1957

Sr. don Guillermo Topham, Director de ANTENA.

Arrecife de Lanzarote.

*Mi querido amigo: Hacía tiempo que no recibía una emoción tan grande como la que me ha proporcionado el telegrama recibido ayer con motivo de mi homenaje por el premio de mi novela «La Rastra». Llevo a la isla de Lanzarote clavada en mi recuerdo con tanta fuerza que jamás podré olvidar ni el más leve detalle o sugerencia de cuantas cosas, personas y paisajes vi o conocí en mi paso por ella. Jamás podré olvidarme de Arrecife, de Haría, de Máguez, de Orzola, del Río, de La Graciosa y Alegranza. Me acuerdo, como si le hubiese ayer mismo visto, de don Mariano y de su Torrecilla. Iria con los ojos cerrados a todos los rincones donde el Batallón 133 tenía destacamentos. Parece que fué ayer cuando yo dibujé los planos de aquella parte de la isla, con sus caminos y sus casitas, como un dibujo de niños para presentarlos en una exposición escolar. ¿Qué ha sido de todo? ¿Se acuerda alguien de mis romances? Yo mismo los he olvidado y estoy seguro de que eran malos. ¿Qué ha sido de Aquilino, mi fondista de Haría? ¿Dónde anda el teniente Las Heras, mi viejo amigo, que casó también en Haría? ¿Quién se acuerda por ahí del Alférez Manfredi? ¿Vive todavía el antiguo corneta de mi batallón, ahora limpiabotas, del que yo fui padrino de boda? ¿Como me gustaría ir por ahí, amigo Guillermo! ¿Daría una mano por pasarme en Lanzarote una semana!*

*Escribeme, por favor. Cuéntame cosas de todo y de todos. Tu telegrama me ha impresionado. Creí que nadie se acordaba de mí en la isla. Para los que te pregunten, di que estoy casado, que tengo tres hijos, dos de ellos varones y una hembrita de seis años que es la más bonita del mundo; soy funcionario de Policía y estoy destinado en la Dirección General de Seguridad; escribo, leo, vivo, lucho y a veces parece que triunfo, como ha ocurrido ahora. ¿Qué es ANTE-NA? Explicame cómo es, de qué vive, qué hace, qué cuenta. En fin, quiero saber muchas cosas de Lanzarote. ¿Es párroco de Haría, aún, don Juan? ¿Qué buen amigo era! ¿Qué gran sacerdote!*

*Hasta que reciba tus noticias, un abrazo para ti y un montón de abrazos para que los repartas a tu gusto.*

## INSTITUTO SOCIAL DE LA MARINA

Mutualidad de Accidentes de Mar y de Trabajo

Por el presente se convoca a los señores mutualistas para el próximo día 14 y hora de las 17 en el local de la Subdelegación de este Instituto, calle García de Hita, núm. 22 con el fin de celebrar la Junta General ordinaria que determine el artículo 42 del Estatuto de la Mutualidad y dar cumplimiento a dicho precepto reglamentario.

Arrecife de Lanzarote, 9 de febrero de 1957, El Secretario de la Delegación Local.

## Desde Barcelona se interesan...

(Viene de primera página)

cánicas, con palos, «fijas» y ganchos.

La historia de los conejos, en Alegranza, es sumamente pintoresca y original. Cuando en 1942 don Manuel Jordán compró la isla a un señor de Tenerife, los insaciables roedores, extendidos por toda la complicada y dura geografía insular, amenazaban acabar con los pastos vegetales para los ganados. Su dueño, entonces, decidió lanzar sobre el suelo de Alegranza la primera bandada de gatos—unos 15 aproximadamente—que, desparrramados por toda la isleta, dieron rápida cuenta de los devastadores conejos. Pero ahora, con el nuevo giro que han tomado las cosas, el asunto se ha complicado extraordinariamente. Los 15 gatos, al transcurrir de los años, se han transformado en otros muchos gatitos y gatitas que, por añadidura, ya no son los dóciles e inocentes animalitos de antaño, sino gatos salvajes y feroces que campean anárquicamente por todo el territorio isleño, sin que nadie sea capaz de «meterlos en cintura». Y así don Manuel Jordán, que abriga ahora el propósito de establecer allí un coto de caza, se verá en la necesidad de emprender una enérgica y arrolladora acción «antigatuna» a fin de que pueda restablecerse en la isla el «reinado» de los conejos.

### La idea de construcción de chalets toma cuerpo en Las Palmas

Rumoréase aquí insistentemente que con la intervención conjunta de capitales grancanarios y lanzaroteños se estudia la posibilidad de constituir una sociedad mercantil, para explotar estas magníficas condiciones turísticas de Alegranza, construyendo pequeños hotelitos amueblados, de alquiler, sujetos a la línea de la sobria pero bella y elegante arquitectura canaria. Y hasta nos aseguran que se encuentra disponible todo el dinero que haga falta.

### También cuenta el islote fuerteventurense de Lobos

Un activo y emprendedor hombre de negocios español (y no extranjero como consignamos en anterior crónica), don Andrés B Zala, es el dueño de otra de las codiciadas isletas canarias, el islote de Lobos, que pertenece a Fuerteventura.

Tenemos entendido que en Lobos se han invertido ya varios centenares de miles de pesetas en la instalación de salinas, caleras, aljibes, etc, proyectándose asimismo la cons-

trucción de un pequeño muelle. Parece ser que no entra en los cálculos de don Andrés Zala el vender «su isla», pero nos aseguran que uno de los posibles compradores ya citados—concretamente el de Madrid—ha tenido un previo cambio de impresiones, en la capital de España, con el propietario del islote de Lobos.

Y así andan las cosas de momento por esta enigmática y misteriosa isla que ha sido siempre Lanzarote. De una parte el oro, la plata y el platino, y de otra el inusitado movimiento en la demanda y ofertas de «islas lanzaroteñas», lo cierto es que para nosotros esto se está poniendo negro de trabajo

GUILLERMO TOPHAM

## ESPECTACULOS

CINES

### «ATLANTIDA»

PANTALLA PANORAMICA  
Martes 7'15 y 10'15

«Fox» presenta

### LA DAMA MARCADA

por Charlton Heston y Susan Hayward. Las aventuras de los primeros colonizadores americanos y sus luchas con los indios. Basada en la vida del presidente Jackson.

(Autorizada mayores)

Jueves 7,15 y 10'15

Estreno de la producción americana

### PRUEBA HEROICA

Reaparición de Mickey Rooney con Thomas Mitchell y Mary Hatcher. Emoción sin límites en un reto a la muerte, para lograr el triunfo. Espectaculares escenas de las famosas carreras de Indianápolis.

(Todos los públicos)

Sábado a las 10'15

La estupenda producción nacional

### LA PICARA MOLINERA

EN GEVACOLOR

por Carmen Sevilla, Francisco Rabal y Mischa Auer. Bellas canciones en una divertida y picante historietta de una Andalucía romántica. Nueva versión del popular romance entre molineros y corregidores.

(Autorizada mayores)

### «DIAZ PEREZ»

Miércoles, 7,15 y 10'15

Reestreno de la producción americana

### EL HIJO DEL GANGSTER

por Jackie Cooper y Louise Lorimer. Una comedia sentimental que nuevamente emocionará a todos.

(Todos los públicos)

## SE VENDE

casa con llave en mano en la calle Jacinto Borges, nº 1. Informes, Pérez Galdós, 51

ARRECIFE

## LOS REPORTAJES DE HOY

### El Gobierno venezolano ingresó en el pasado año 600 millones de dólares por impuestos petrolíferos y exportó once millones de toneladas de hierro

CARACAS.—El petróleo sigue siendo la clave de la economía venezolana, como puede verse en las estadísticas que acaban de aparecer sobre los ingresos registrados por el Gobierno por el concepto de impuestos petrolíferos, que alcanzaron en el año 1956 la cifra de cerca de 600 millones de dólares. Al finalizar el año la producción había aumentado a 2,6 millones de barriles diarios. Las regalías en las nuevas concesiones otorgadas en el Lago Maracaibo y en las orillas vecinas —más de un millón de hectáreas—añadieron otros 370 millones de dólares a la suma que fué a parar a las arcas estatales.

Con los problemas que han surgido en relación con los suministros de combustible a Europa, por los acontecimientos del Oriente Medio, las perspectivas económicas son aún más favorables para Venezuela, que espera aumentar sus ingresos por conceptos petrolíferos cuando las nuevas concesiones comiencen a producir y, de acuerdo con los convenios firmados, se refine en el país un 15 por ciento de la producción.

El Gobierno del General Marcos Pérez Giménez, aprovechando esta era de prosperidad económica que no tiene parangón en Suramérica, lleva cuatro años aplicando la «po-

lítica de sembrar el petróleo», es decir, de crear nuevas fuentes de riqueza con los ingresos derivados del oro negro. Solamente en el año pasado se invirtieron 500 millones de dólares en más de mil obras públicas, entre las que figuran carreteras, escuelas, viviendas obreras y programas de riego. Con ello sube más de un billón y medio de dólares el total del dinero gastado en obras públicas durante los últimos cuatro años.

La inversión de esta suma ha creado un clima económico que resulta atractivo para el capital extranjero.

De acuerdo con las últimas estadísticas los norteamericanos han invertido ya más de dos billones de dólares en Venezuela; de ellos el 80 por 100 en petróleo. Las carreteras, las obras de riego, los nuevos puertos y los aeródromos han abierto nuevas áreas de desarrollo económico al país.

Añádase la explotación de las minas de hierro de Cerro Bolívar por las compañías subsidiarias de la United States Steel y la Bethlehem Steel, que representan otro importante progreso para la nación. En 1956 Venezuela exportó once millones de toneladas de hierro en bruto, casi en su totalidad a los Estados Unidos.

### Veinte mil personas llegan diariamente a Miami

Existen allí 380 hoteles con una capacidad de 60.000 habitaciones

MIAMI (Florida) — Las playas de Miami se encuentran rebosantes de gente. Veinte mil personas diarias entran y salen de la ciudad, a bordo de los doscientos aviones que tocan en el aeropuerto de Miami cada veinticuatro horas, y de los múltiples trenes y autobuses que llegan a la ciudad, procedente de todos los puntos del país. Los 380 hoteles de Miami, con una capacidad de más de 60.000 habitaciones, no pueden dar cabida al raudal incesante de personas, que llegan a este centro incomparable de recreo en busca de sol y mar, cansados de los fríos invernales.

Para un número muy considerable de norteamericanos, la vacación anual se divide en dos partes: quince días en invierno y otros quince en verano. La dura presión a la que se encuentran sometidos los habitantes de ciudades como Nueva York o Chicago, no permite aguantar once meses seguidos en los puestos de trabajo, sin el respiro de la playa. A medida que el tiempo pasa, la fatiga se va acumulando sobre cada norteamericano, hasta que llega un momento en que no pueden se-

guir adelante. Sienten dolor de cabeza, no aciertan a fijar la atención, se cansan antes de dar un paso y se llenan de aprensiones.

Al encontrarse en semejante estado, los norteamericanos recurren al médico que, en el noventa por ciento de los casos, después de toda clase de auscultaciones y análisis, suele limitarse a decir: «Usted está perfectamente. Lo único que necesita es descanso, así que tómese unas vacaciones».

El paciente no espera a que el consejo médico se repita. Prepara las maletas, avisa a la oficina y, si le coge en invierno, como ahora, se dirige de manera indefectible y sin pérdida de tiempo hacia Florida.

Miami ha gastado 120 millones de dólares en hoteles, durante los últimos cinco años. El más moderno de ellos, el «Americana», abrió sus puertas al público hace un mes escaso y ha costado la friolera de 20 millones de dólares.

El «Americana» es en la actualidad el hotel más caro de Miami, pero esto no impide que sus 500 habitaciones se encuentren ocupadas totalmente.

### Casino de Arrecife

Por el presente aviso se sacan a subasta los servicios del bar de esta Sociedad, con arreglo al pliego de condiciones expuesto en secretaría. Se admiten ofertas hasta el próximo día 12 de febrero.

El importe de estos anuncios será por cuenta del adjudicatario.

Arrecife de Lanzarote, 27 de enero de 1957. Por la Junta Directiva. El Presidente, Firmado, Marcelino de Paiz García.

*Indispensable para la limpieza!*

**MAYO y MISTOL**

SON PRODUCTOS DE INESA



BEBA VINO, pero vino puro y bueno, completamente clarificado, de...

**ROBERTO DIONIS**  
VALENCIA

### Máquinas de coser y bordar «SINGER»

LA ETERNA AMIGA DEL HOGAR

36 meses de crédito

Agente distribuidor en LANZAROTE: José Parrilla Cabrera, Teléfono 100, ARRECIFE

### BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea  
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife de Lanzarote

# OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

## FUTBOL

### Lanzarote y Puntilla, empataron a tres tantos Buen arbitraje de Armas Stinga

Debido al fuerte viento reinante, que impidió el debido control de balón, el encuentro de Liga celebrado el domingo en el estadio de esta capital resultó en extremo deslucido.

El primer tiempo fué de un dominio absoluto de los puntillistas, muy bien "apoyados" por el viento, dedicándose los lanzarotistas a achicar agobiadamente balones de su área. Reflejo de este dominio fué el resultado de 3 0 que registró el marcador a favor del Puntilla al finalizar la primera fase del partido.

Después del descanso se volvieron las tornas y fué el Lanzarote el que pasó a hacerse dueño de la situación, logrando empatar a tres goles.

El arbitraje del señor Armas Stinga con pequeños errores, bien en líneas generales, sin perjudicar a ninguno de los contendientes.

### Quince pesqueros andaluces entraron de arribada forzosa

Han entrado en puerto quince buques pesqueros con base en isla Cristina (Huelva) y Barbate de Franco (Cádiz), ante la imposibilidad de realizar operaciones en la zona de Cabo Juby, por reinar allí fuertes vientos de dirección norte.

En total vienen tripulados por 400 hombres y uno de estos pesqueros, el «Massó 21», está mandado por el patrón de Gran Altura de Arrecife, don Antonio Duchemín.

## Miembros del Congreso Mundial de Meteorología en Arrecife

Por vía aérea regresarán hoy a Madrid las señoritas Elvira Bara del Rey, María Paz Uriol y Teresa Sainz, que participaron en el Congreso Mundial de Meteorología celebrado recientemente en la capital de nuestra provincia.

Las señoritas Bara del Rey, Uriol y Sainz han venido a Lanzarote en visita turística, habiendo realizado ayer una

excursión a La Geria, Montañas del Fuego, Janubio y El Golfo.

Por inconvenientes surgidos a última hora ha sido suspendida la visita a nuestra isla de los demás meteorólogos, que ya han emprendido el regreso a sus respectivos países.

## Lea ANTENA

### Precios de productos alimenticios (Febrero)

ARTICULOS	Precio V. M.	Precio V. P.
ACEITE		16'30 Ptas
AZUCAR	6'35	6'75 "
ARROZ	6'40	6'65 "
CAFE DE GUINEA		62'30 "
CAFE DE IMPORTACION		72'60 "
MAIZ GRANO	2'40	2'51 "
GOFIO MAIZ		3'45 "
HARINA CONDIMENTACION	5'75	6'25 "
PAN FAMILIAR		
MIGA BLANDA	piezas de 1 000 gramos	5'00 "
	" " 500 "	2'60 "
MIGA DURA	" " 1,000 "	5'35 "
	" " 500 "	2'81 "

Según nota que nos remite don José Ramírez Cerdá, alcalde-Delgado de Abastecimiento y Transportes.

## Delegación Insular de la Inspección de Zona AVISO

Se hace saber que en la Delegación Insular de la Inspección de Zona de Arrecife (Escuela Graduada de la Marina) se encuentran a disposición de los señores Maestros y Maestras las siguientes Cartillas de Escolaridad: Escuela de Niños de Uga, 9; Graduada de Haria (niños), 20; niños Tajaste, 35; niñas núm. 2 de Tias, 28; niñas Mácher, 15; Graduada de Arrecife (niños), 53; niños de Güime, 10; niños n.º 1 de La Vega, 30.

Se encarece la urgente retirada de dichas Cartillas. Arrecife, 12 de febrero de 1957.-EL DELEGADO INSULAR, firmado, Mario Suárez Lubary.

(Viene de segunda página)  
horas difíciles y angustiosas, que no sólo afectan al mal aspecto que ofrecen las plantaciones y cosechas—de cuya vida dependen sus propias vidas—sino que en muchísimos casos están interrumpiendo la normalidad y cauce natural de sus humildes vidas hogareñas.

Labradores hay aquí que a diario recorren largas distancias a pie para hacer acopio de las mínimas cantidades de líquido con que poder atender las más perentorias necesidades domésticas, adquiriéndola hasta a una peseta los diez litros. Conocemos el caso de una modesta familia numerosa de Soo que, después de realizar el cotidiano guiso de batatas, airea el agua al sol, para utilizarla al día siguiente en los mismos menesteres. Hombres que sacrificándolo todo en aras del éxito de nuestra difícil agricultura, se ven en la desesperante necesidad de llamar a las puertas del vecino pudiente para mendigar el poco de agua que ha de limpiar sus caras y refrescar sus gargantas.

Resulta verdaderamente inconcebible que estas cosas ocurran todavía en pleno siglo XX.

En esta época en que tantas mejoras de toda índole ha experimentado Lanzarote gracias a la paternal y generosa acción del Estado, nos parece incongruente—y hasta inhumano—que el problema no haya sido concienzudamente estudiado y abordado, para su ulterior exposición a los altos organismos centrales.

El agricultor lanzaroteño es bravo, tesonero y heroico, quizá como ningún otro del territorio patrio. En sus tierras vive y por sus tierras lucha, con un ardor y combatividad dignos de todo elogio, y lo menos—creemos—que merece es que no le falte ese imprescindible medio de vida tan necesario y primordial en toda comunidad humana que es el líquido elemento que se llama agua.

GUIITO

## Almacenes «FERRER» AVISO

No habiendo aparecido el número premiado del sorteo gratuito verificado por este establecimiento entre sus clientes (5-157) y conforme a las condiciones establecidas para el mencionado sorteo, con esta fecha se ha hecho entrega del importe del mismo a la autoridad eclesiástica, para ser distribuido entre los pobres de la ciudad.

Arrecife, 7 de febrero de 1957

## PRIMER ANIVERSARIO

D. E. P.

EL SEÑOR

# Don Francisco Delgado Expósito

Que falleció en Madrid--Hilarión Eslava, 38--el día 15 de Febrero de 1956, después de recibir los Santos Sacramentos

Su viuda doña Leonor Schwartz Ballester; hijos: Oswaldo, (licenciado en Medicina); Leonor, (licenciada en Ciencias Químicas); Francisco, (Ingeniero Naval); Olga, Gloria y Augusto Delgado Schwartz; hijo político, José Hernández Pérez, (Capitán de Infantería); madrastra, hermana, hermanos políticos, tías, sobrinos y nietos.

Ruegan a sus amistades y personas piadosas encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir al funeral que el día 15 del actual a las ocho de la mañana se celebrará en la Parroquia de San Ginés de esta ciudad, como también, a la misma hora, en la del Corazón de María de Las Palmas; San Pablo del Puerto de la Luz; El Pilar y Candelaria de Tenerife y Buen Suceso de Madrid, favor que le agradecerán eternamente.

# ❖ COSAS DE LA VIDA ❖

## Alemania construirá sus aeródromos lejos de las ciudades Para evitar accidentes en casos de guerra

BONN.—La Comisión de Defensa del Parlamento de la República Federal alemana ha recomendado que los nuevos aeródromos no sean construídos en las proximidades de ciudades, para evitar posibles accidentes en caso de que los avio-

nes sufran averías y para que se hallen alejados de la población civil en caso de guerra.

El Gobierno de la Alemania occidental va a construir 29 nuevos aeródromos para las fuerzas aéreas de la O.T.A.N. en un futuro próximo.

## Sellos de correos con sabor a menta, coñac y ginebra

BONN.—El Gobierno de la Alemania occidental proyecta hacer nuevas emisiones de sellos de correos con «un mejor sabor», según ha anunciado el ministro Ernest Lemmer.

Dijo que ya se habían puesto en circulación sellos con sabor a menta y que se pensaba lanzar otros con nuevos sabores, entre los que se incluirían los de whisky, ginebra o coñac.

## Robaron en el propio Juzgado

GIJÓN.—En el edificio donde se encuentran instalados los juzgados municipales y de primera instancia de Gijón se ha cometido un robo, días pasados, llevándose los ladrones un total de ocho mil pesetas de la

venta de pólizas y timbres, así como de los depósitos que se hacen en las dependencias judiciales.

También se llevaron algunos efectos correspondientes a pruebas de convicción.

## Un marido espléndido

FLORIDA (EE. UU.)—Mike Todd, actual esposo de Elisabeth Taylor, ha regalado a su mujer un anillo valorado en dos millones y medio de pese-

tas y ha encargado, también para su esposa, un «Rolls-Royce» último modelo, valorado en unos dos millones de pesetas.

## Por llamar guapa a una blanca

WILDWOOD (Florida).—Jesse Wood, de color negro, se hallaba en la cárcel de esta ciudad acusado de haber piropeado a una muchacha blanca llamándola «guapa» y «chiquita».

Inexplicablemente ha desaparecido de la celda, que aparece manchada de sangre. Jesse se había refugiado en la cárcel voluntariamente.

## Travesura infantil

LONDRES.—Vivian Carey, muchacho de trece años, construyó una bomba rellenando una jarra de cristal con pólvora de cohetes. Luego la cubrió con papel y encendió la mecha.

La bomba, al hacer explosión, le hirió en la cara y los brazos. Los vecinos, alarmados al oír la explosión, llamaron por teléfono a la policía y a los bomberos. Vivian fué hospitalizado.

## Campaña de Navidad y Reyes

Relación de donativos recibidos en este Excmo. Ayuntamiento de Arrecife, para la Campaña de Navidad y Reyes de 1956.

Suma anterior, 11 131,00 pesetas; don Julián Arrocha Arrocha, 5; don Manuel Arrocha Arrocha, 10; doña Paulina González Cruz, 10; doña Luz y Dolores Ramírez Ferrera, 5; doña Juana Feo Socas, 5; don Bartolomé Arroyo Arroyo, 20; don Blas Mesa Cedrés, 10; don Juan Medina Suárez, 15; don Francisco Sáenz Infante, 50; don Antonio Márquez Camejo, 25; don Manuel Arencibia Suárez, 150; don Adelino González Lamela, 20; don Pedro Noel Ortiz, 15; don Antonio Alvarez Rodríguez, 25; don José Borges Toledo, 25; don Miguel Rosales Hernández, 5; don Bartolomé Arroyo Barreto, 50; don Bartolomé Martín Martín, 15; doña Andrea Reyes Fuentes, 5; don Manuel Betancort Peña, 25; don Manuel Bermúdez Bermúdez, 10; don Alfredo Díaz Betancort, 10; doña Erotiz Gutiérrez Toledo, 5; don Rafael Perdomo Barreto, 10; don Juan Betancort

Martín, 10; don Esteban Armas García, 100; don Juan Riudavets Orfila, 10; don Antonio Lorenzo Alonso, 15; don Francisco Palarea Ladeveze, 25; doña Antonia Cabrera Matallana, 25; don Francisco Cabrera Matallana, 50; don José Pereyra Stinga, 50; doña Sara González Caraballo, 25; don José Prats Hernández, 50; don Agustín Miranda García, 10; don Vicente Armas Panasco, 25; don Antonio Morales Méndez, 100; don José Molina Orosa, 25; doña Bienvenida de Paiz González, 200; don Claudio Toledo Borges, 10; don Segundo Perdomo Ramírez, 50; don Miguel Cabrera Matallana, 25; don Miguel Retana Calvo, 25; don Bonifacio Villalobos Guerrero, 100; don Emilio Cabrera Cullen, 15; don Juan Gualberto Morales Concepción, 25; don Antonio González García, 50; don José Reguera Martín, 10; doña Petra Rodríguez Cabrera, 25; don Pedro Hernández Hernández, 25; doña Carlota Reguera Castillo, 25; don Octavio Sanjuán Sanjuán, 25; don Guillermo Tophan Díaz, 25. Suma y sigue, 12 911,00.

# SECCION CULTURAL

## BIOGRAFIAS

### El pintor español MURILLO

Bartolomé Esteban Murillo nació en Sevilla, donde fué bautizado el 1 de enero de 1618, siendo el más joven de una numerosa familia. A los diez años se quedó huérfano, iniciando sus estudios con Juan del Castillo. Su viaje a Madrid en 1643 ó 1648, no está comprobado documentalmente, aunque es posible por la influencia que se advierte en su obra de los maestros venecianos y flamencos. En Sevilla continuó viviendo y trabajando activamente hasta su muerte, en abril de 1682, de resultas de una caída en el Convento de Capuchinos de Cádiz.

Murillo, uno de los pintores que más popularidad han alcanzado dentro y fuera de España, es el que acomoda los grandes valores de la pintura española del siglo XVII al gusto estético de la época, dotándola de una gracia, de un amable tono femenino, que constituyen el fundamento de su popularidad. Murillo renuncia a pintar, como sus predecesores, los santos viriles y ascetas, para acercarse más a lo familiar, al misticismo propio del catolicismo de la Contrarreforma, realizado por su dibujo impecable y su acertada elección del colorido. En su obra fúndense las influencias de los flamencos y venecianos, a las de Roelas, Ribera y Zurbarán. La Inmaculada Concepción, envuelta en su manto azul sobre el hábito blanco, rodeada de pequeños ángeles, es una de sus más agraciadas creaciones, que alcanzaron enorme popularidad. Otra de sus más afortunadas creaciones son los niños, bien en realistas de género, como los «Niños comiendo melón», «Los vendedores de frutas» o «El niño mendigo», o en las exquisitas realizaciones de «El Divino Pastor» y «Los niños de la Concha». En su serie de obras religiosas expresa como ningún otro la íntima religiosidad del pueblo andaluz, en deliciosas composiciones como la «Sagrada Familia del pajarito», «San Antonio de Padua», «La Adoración de los Pastores» y «La Visión de San Francisco», y las numerosas de la Virgen del Niño, entre otras. Su realismo muéstrase en obras como «Santa Isabel de Hungría curando a los tiñosos» y «Moisés haciendo brotar el agua de la roca» y «La multiplicación de los panes y los peces», en el mismo Hospital. También destacó como retratista.

# Rincón de Humor

## NIÑOS DEL DIA

—Sí, chico; ahora es el momento de dedicarse al cine. Que luego el tiempo se pasa y ¿adónde vas con trece o catorce años?

## RUIDO

Al célebre humorista español Tono, le preguntaron qué opinión le merecían los directores de orquesta.

—La mejor opinión—respondió Tono sin vacilar.

—¿Por qué?

—Porque son los únicos músicos que no hacen el menor ruido.

## HISTORIA NATURAL

Un profesor explica Historia Natural, y entre otras cosas dice que los lagartos son verdes.

Un discípulo, con rapidez, pregunta:

—¿Y no maduran nunca?

## ENFERMEDADES

En cierta tertulia se hablaba tan mal de los médicos que un día don Santiago Rusiñol, se creyó obligado a salir en su defensa. Dijo:

—No hay que ser tan crueles con los médicos. Después de todo, ustedes convendrán conmigo en que la única enfermedad que no nos curan es la última; las otras nos las curan todas.

## BARCO

Alejandro el Grande reprochaba a un pirata por su condición.

—Soy pirata—le respondió éste— porque no tengo más que un barco; si tuviera una flota sería un «conquistador.»